

ABSTRAK

Umami, Hidayatul. 2009. *Pengaruh Biaya Operasional Pendidikan Terhadap Produktivitas Sekolah di Kota Semarang*. Skripsi, Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Semarang. Drs. Tarsis Tarmudji., Dra. Margunani, MP.

Produktivitas sekolah berkaitan dengan bagaimana menghasilkan lulusan baik secara kualitatif maupun kuantitatif, sehingga pada akhirnya diperoleh lulusan yang berkualitas sesuai dengan kebutuhan masyarakat dan perkembangan zaman. Di kota Semarang masih ada kendala yang dihadapi yaitu belum optimalnya dalam pencapaian produktivitas sekolah karena masih terdapat sekolah yang siswanya belum memenuhi kriteria ketuntasan belajar, jumlah lulusan yang belum maksimal, belum optimalnya mutu lulusan serta terdapat lulusan yang belum bekerja setelah siswa tersebut lulus dari sekolah. Permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini adalah adakah pengaruh biaya operasional pendidikan terhadap produktivitas sekolah di Kota Semarang. Sedangkan tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui adakah pengaruh biaya operasional pendidikan terhadap produktivitas sekolah di Kota Semarang.

Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh SMA dan SMK di Kota Semarang yang berjumlah 111 sekolah, yaitu 79 SMA, dan 32 SMK Bisnis dan Manajemen. Sampel dalam penelitian ini berjumlah 30 sekolah, teknik pengambilan sampel yang digunakan *cluster sample*. Variabel yang diteliti yaitu biaya operasional pendidikan sebagai variabel bebas (X) dan produktivitas sekolah sebagai variabel terikat (Y). Teknik pengambilan data menggunakan dokumentasi untuk data produktivitas sekolah. Selanjutnya data dianalisis secara deskriptif dan dengan teknik analisis regresi linier sederhana dengan menggunakan bantuan program *SPSS*.

Hasil penelitian tentang biaya operasional pendidikan diperoleh sebesar 4.737 (dalam jutaan rupiah), sedangkan untuk produktivitas sekolah diperoleh rata-rata sebesar 92,486%. Melalui analisis regresi linier sederhana diperoleh persamaan $\hat{Y} = 83,114 + 0,059X$ dengan signifikansi $0,006 < 0,05$ yang berarti ada pengaruh yang signifikan biaya operasional pendidikan terhadap produktivitas sekolah di Kota Semarang, besarnya pengaruh tersebut adalah 23,6%, selebihnya 76,4% produktivitas sekolah di Kota Semarang dipengaruhi variabel lain di luar variabel dalam penelitian. Berdasarkan hasil penelitian dapat diambil simpulan antara lain yaitu ada pengaruh signifikan antara biaya operasional pendidikan terhadap produktivitas sekolah di Kota Semarang. Hal ini berarti bahwa semakin meningkat biaya operasional pendidikan, maka akan diikuti dengan semakin meningkatnya produktivitas sekolah di Kota Semarang. Produktivitas sekolah meningkat karena adanya biaya operasional pendidikan, untuk meningkatkan produktivitas sekolah sebaiknya biaya operasional pendidikan untuk jenis biaya lain misalnya *recurrent cost* dapat dialokasikan secara optimal dengan harapan akan menjadi *reinforcement* guru dan siswa.

Kata Kunci : Biaya operasional pendidikan, produktivitas sekolah